

## Albacete cuenta con la primera mesa del pistacho de España

Los máximos responsables de la Lonja de la Mancha, el ITAP y del área de Banca Rural de Globalcaja 'apadrinaron' la creación de la entidad, nacida del auge del cultivo en la provincia

E.F. / ALBACETE

La Lonja Agropecuaria de La Mancha, con sede en Albacete, abrió ayer la primera mesa de cotizaciones especializada en el pistacho de toda España, bajo la presidencia de Fernando Mañas, jefe del Servicio de Cultivos Leñosos del Instituto Técnico Agronómico Provincial.

La primera sesión tuvo lugar ayer en la sede del ITAP, donde se reunían las diferentes mesas de la Lonja. Al acto, asistieron la consejera delegada del ITAP; Amparo Torres; el presidente de la Lonja de la Mancha, Jorge Navarro, y el director del área de Banca Rural de Globalcaja, Alberto Marcilla.

Amparo Torres explicó que la decisión de constituir la nueva Mesa del Pistacho tiene mucho que ver con el auge de este cultivo. «Castilla-La Mancha tiene hoy el 80% de toda la superficie de pistacho en España y, en Castilla-La Mancha, casi un tercio, 7.000 hectáreas, están en la provincia de Albacete».

La máxima responsable del ITAP señaló que, además, esta cifra crecerá bastante más en los próximos años, porque la superficie plantada es bastante mayor «pero como es sabido, pasan unos años hasta que el árbol entra en producción».

Jorge Navarro, por su parte, explicó que la decisión de crear una mesa independiente, en vez de crear una de frutos secos con la almendra, «tiene que ver con los parámetros que sirven para determinar las calidades y, por tanto, el precio; como pasa con las almendras,



Los integrantes de la Mesa se hicieron la foto de familia con Amparo Torres, Jorge Navarro y Alberto Marcilla. / DIPUTACIÓN

cuenta la variedad, pero también cuenta el calibre, si es convencional o ecológico o si el pistacho está abierto y limpio o en grano, es más complejo».

Por su parte, Alberto Marcilla explicó que su entidad respalda la creación de la nueva Mesa «por la gran importancia que tiene la Lonja de la Mancha a la hora de ayudar a tomar las mejores decisiones a los agricultores de Albacete».

### PRIMERAS COTIZACIONES

**CONVENCIONAL KERMAN.** Pistacho abierto limpio: calibre 18-20, 6,5 euros el kilo; calibre 20-22, seis euros; calibre 23-25, 5,5 euros; calibre inferior a 26, sin cotización. Pistacho grano, ocho euros.

**CONVENCIONAL LARNAKA.** En la primera sesión, el pistacho grano cotizó a siete euros el kilo.

**ECOLÓGICO KERMAN.** Pistacho abierto limpio: calibre 18-20, 9,25 euros el kilo; calibre 20-22, 8,75 euros; calibre 23-25, ocho euros; calibre inferior a 26, sin cotización. Pistacho grano, 12 euros.

**ECOLÓGICO LARNAKA.** En la primera sesión el pistacho grano cotizó a 12 euros el kilo.

MANCHA ORIENTAL | CONVOCATORIA

## La Jcrmo celebra mañana una asamblea general extraordinaria

La primera sesión 'presencial' desde el inicio de la pandemia dará comienzo a las nueve y media de la mañana en el salón de actos del Pabellón de la IFAB

REDACCIÓN / ALBACETE

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) celebra mañana, sábado, y a partir de las 09,30 horas su primera Asamblea General 'presencial' desde el inicio de la pandemia. La sesión, que tiene carácter extraordinario, tendrá lugar en el salón de actos del Pabellón Ferial de la IFAB (Expovicaman) sito en la Avenida Gregorio Arcos, número 19.

En esta Asamblea se someten a ratificación los acuerdos tomados por la Junta de Gobierno de la entidad durante la pandemia, se someterá a votación las normas del Plan de Explotación para 2021-2022 y, además, se deberán renovar vocales de la Junta de Gobierno y su vicepresidente, un vocal del Jurado de Riegos, y varios vocales de otros usos (abastecimiento, industrial y recreativo), por lo que tiene carácter electoral.

Además de los temas indicados, el presidente de la Jcrmo, Hermilio Molina, desarrollará su habitual informe de gestión de final de año hidrológico, incluyendo todos los datos de explotación, cultivos, niveles piezométricos, actividad institucional o planificación hidrológica. En la sesión, el Instituto Tecnológico Provincial (ITAP) dará a conocer el informe de cultivos y consumos referidos a la campaña recién finalizada.

INVESTIGACIÓN | AGUA

## El CREA reunió a más de 200 expertos y profesionales en las tecnologías del riego

La jornada se centró en la gestión y el uso de los recursos hídricos de cultivos como el almendro, el pistacho o la vid

REDACCIÓN / ALBACETE

El Centro Regional del Agua vuelve a acoger ayer en su sede una jornada que se centró en la gestión del regadío de cultivos anuales, almendro, pistacho y viña. El vicecorregidor de Política Científica, Antonio Mas, fue el encargado de dar la bienvenida a la misma, acompañado por el director del CREA, José María Tarjuelo; y el co-

ordinador del proyecto europeo Supromed, Alfonso Domínguez.

La actividad, que se celebró de forma presencial y virtual, fue un foro de encuentro de agricultores, técnicos y responsables de empresas ligadas al regadío sobre cómo aumentar la producción y calidad de los productos agrarios con un adecuado diseño y manejo del riego para satisfacer la demanda de industria y mercado.